

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
[PAGO ADELANTADO]

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes. . . . . 1'50 Ptas.  
En Ultramar y Extranjero, un semestre. . . . . 12  
Número suelto, 10 céntimos  
Número atrasado, 15.

Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales.

# LA OPINION

## DIARIO POLÍTICO

Santa Cruz de Tenerife, Viernes 20 de Octubre de 1899

### ¡QUÉ VERGÜENZAS!

¿Donde vamos á parar? Esta es la pregunta que los espíritus sensatos se hacen á todas horas, en presencia de la anarquía reinante en esta desventurada nación.

No va quedando ya nada sano. Las clases directoras están enfermas, podridas; la clase media arrastra vida desordenada, lánguida y maldiciente; el pueblo se malea por momentos y se revuelve amenazando tempestades.

Hace pocos días se ha celebrado en Madrid un *meeting*, que es una vergüenza nacional; un escarnio de la civilización; una ignominia. Pronunciáronse allí discursos contra el talento, proclamando guerra á las jefaturas; se negaron toda clase de gerarquías en lo humano; se maldijo de la ciencia, y se abofetearon, soez y canallescamente, los principios fundamentales de la ética social. . . . ¡Qué escándalo!

Espectáculos semejantes, no debían, en nombre de la libertad, de ser tolerados, sino reprimidos violentamente. Los imbéciles, los acéfalos, no comprenden la grandeza de la palabra libertad.

El orador más acertado de aquella ignominia pública fué un labrador de Colmenar de Ovejas, verbo del sufragio universal, que fué objeto de extraordinarios y valiosísimos aplausos, por que empezó su perorata con estas frases: «Señores yo no sé más que arar», y continuó despotricando á su antojo

como si todo el campo fuera orégano. «¡Para arador te sobran más de cien, para orador te faltan más de mill!»

Si ese hombre no sabe más que arar, debió quedarse en sus terrones, arañándolos y removiéndolos cuidadosamente. Esto es lo lógico, pero quien tal le hubiera objetado al labriego, se exponía á que éste le respondiera: «es que saber arar, es saber algo útil; y dominar la palabra, ser artista de ella, es generalmente en España, ser un hombre inútil, un perturbador de las conciencias.»

Están las cosas de tal modo que cualquier día vendrán á la política los que solo saben arar, y en cambio, los actuales evangelistas se irán á destripar terrones.

¡Qué vergüenzas!

### La producción del azúcar en el mundo

En la estadística publicada de reciente por M. Dureau, en el volumen 31 de su Anuario, aparece la lista de las fábricas de azúcar, de las refineras y de las destilerías de Francia, Alemania, Austria-Hungría, Rusia, Bélgica, Holanda, Inglaterra y diferentes colonias. A estos datos siguen notas sobre el ensayo químico en las fábricas de azúcar, estadísticas y documentos sobre la producción de esta substancia. Publica finalmente la legislación sobre los azúcares y un indicador de las costumbres comerciales en Francia y en diferentes países.

Según este Anuario, hay 344 fábricas de azúcar en Francia, 403 en Alemania, 234 en Austria-Hungría, 277 en Rusia,

111 en Bélgica y 31 en los Países Bajos. Los Estados Unidos han tenido 15 fábricas funcionando durante la campaña de 1898-1899; 16 fábricas más están en construcción para el año 1899-1900.

Durante la campaña 1898-1899, la producción de azúcar de remolacha, ha sido de 1.720.000 toneladas en Alemania; de 1.025.000 toneladas en Austria-Hungría; de 764.000 toneladas en Francia; de 740.000 toneladas en Rusia, y de 204.000 toneladas en Bélgica. En Europa sólo la producción es de 4.745.000 toneladas. La producción de azúcar de remolacha y de caña en el mundo entero es de 7.306.000.

El consumo por cabeza, en kilogramos, se calcula para los diferentes países, del siguiente modo:

	Kilogramos.
Inglaterra . . . . .	41'42
Suiza . . . . .	23'64
Dinamarca . . . . .	22'15
Suecia-Noruega . . . . .	18'48
Holanda . . . . .	15'61
Francia . . . . .	14'07
Alemania . . . . .	13'71
Bélgica . . . . .	10'47
Austria . . . . .	8'09
Portugal-Madera . . . . .	6'46
Rusia . . . . .	5'72
España . . . . .	3'67
Turquía . . . . .	3'21

En Italia, en Grecia y en otros países, esta cifra es inferior de 3 kilogramos. En los Estados Unidos llega á 61 libras, ó sean 27'7 kilogramos por cabeza.

Tomamos estos datos de una Revista extranjera, porque los consideramos de utilidad para los numerosos lectores que *La Agricultura Española* tiene en las regiones donde se cultiva la remolacha.

El aprovechamiento industrial de esta raíz se extiende cada día más entre nosotros, y actualmente se anuncia la apertura de nuevas fábricas en Pra-

via, Luanca, Aranjuez, Avilés, Villaviciosa, Mieres, Santander, Casetas, Gállur, Valladolid, Pamplona y Villafranca. También se proyectan en el llano de Urgel, Lérida, Caldas de Reyes, Cáceres, León y en una porción grande de regiones, que van á convertir nuestra nación rápidamente en exportadora de azúcar; pues el consumo en España es bastante limitado.

Peró al mismo tiempo, económicamente es posible que no podamos luchar con el extranjero. ¿Y qué va á ocurrir entonces?

Indudablemente se establecerá una gran lucha entre las distintas regiones, y la selección natural, con la brutalidad de las leyes económicas, dejará subsistir unas cuantas fábricas, las que puedan comprar la primera materia á más bajo precio.

Difícil es presentir qué región será la privilegiada, porque en esta solución entran múltiples factores; pero no sería sorprendente que la región valenciana se impusiera en este asunto como en otros lo ha hecho ya. La producción obtenida aquí de 40 á 45 toneladas por hectárea con 14° de azúcar, puede pesar mucho en la lucha y es posible que á nosotros, que con tan escaso entusiasmo recibimos este cultivo, nos esté reservado un lugar en la primera fila.

### VELOCIPEDIA

Un periódico americano, *La Abeja de News Orleans*, anuncia que próximamente se realizará un hecho de gran resonancia en los anales de la velocipedia.

En la cima de la más elevada chimenea de Washington (distrito de Colombia), M. Alejandro Schreyer, llamado «El torbellino australiano», pedaleará durante una semana montando una bicicleta cuya marca desconoce dicho pe-

dre, no merece sino el desprecio y la indignación de éste.

Quiero estar solo, os lo repito, y por segunda vez os mando salir.

—¡Padre mío, tened piedad de mí!—dijo Lucía, arrastrándose á los pies del señor Verdier.

—¿Me obedeceréis al fin?—repuso este último.—Tened en cuenta que la cólera se apodera de mí. ¡Salid!

Se habian agotado las fuerzas de la pobre niña, pues tantas y tan grandes emociones habia experimentado, que no tuvo valor para levantarse.

El señor Verdier habia dicho verdad. Cólera bestial se habia apoderado de él, sus ojos echaban chispas, y su ronca voz se parecia á la del león enfurecido.

Abandonó su sillón, cogió por un brazo á Lucía y la arrastró con indecible brutalidad hasta la puerta, que abrió, y la empujó violentamente hacia fuera gritando:

—¡Hija maldita, vetel! ¡yo te arrojo!

Lucía dió dos vueltas sobre sí misma. Iba á desplomarse, pero felizmente, Pedro dió un salto y la recibió en sus brazos, ya falta de conocimiento.

—¡El desgraciado!—murmuró.—¡La mataría, pero yo estoy aquí, y vel! ahora nos veremos él y yo.

La joven estaba completamente inanimada.

El capataz la llevó al piso principal, y la viuda del teniente de bomberos acudió á las voces dadas por aquél.

A la vista de la joven desmayada, agobió á preguntas á Pedro Landry.

—Si queréis saber, preguntad á vuestro amo—repuso éste bruscamente,—y si quiere, él os contestará.

Y sin añadir más palabra, á pesar de la insistencia de la viuda, tomó otra vez el camino del pabellón.

á desempeñar el mío, enviando á vuestro adorado á la cárcel, y luego que se haya visto su causa, á presidio, en donde bajo el látigo de los cabos, adquirirá buenas costumbres.

Orgulloso por haber martirizado á aquel ángel, el señor Verdier se dejó caer en un sillón; y como si esa nueva discusión le hubiese devuelto la inspiración, tomó de nuevo la pluma, y frenética y rápidamente concluyó la carta empezada.

—¡Padre!—exclamó Lucía llegando su exaltación al colmo del espanto y de la desesperación.—¡padre mío! ¿Qué hacéis?

—¡Pardiez, os lo podéis figurar! Refiero el robo al procurador imperial, y le digo el nombre del autor.

—¡Padre mío, en nombre del cielo, no escribáis semejante cosa!

El señor Verdier no contestó, y su pluma corrió con más velocidad sobre el papel.

—¡Padre mío—continuó Lucía,—dejáos enternecer por mis súplicas, mis lágrimas y mi desesperación!

—Dentro de diez minutos esta carta saldrá para su destino.

—¡Padre mío, por la memoria de mi madre, desistid de vuestro empeño, mi santa madre desde el cielo me dice que el señor Villiers es inocente!

—Si tal es vuestro convencimiento, nada os impedirá defender su causa delante de los jueces.

—¿Sois, pues, inexorable?

—Como la ley; he sido robado y quiero que se me haga justicia.

—Sin embargo, ¿si se os devolviese la cantidad?...

La mano del señor Verdier se paró de repente sin terminar la palabra empezada; sus chispeantes ojos se cla-

riódico, que será instalada sobre dos rails que tendán comunicación con un aparato que registrará el número de millas recorridas.

La chimenea en cuestión es el sólo vestigio que queda de la fábrica de fuerza motriz de la Capital Traction Company, avenida de Pensilvania, que un incendio destruyó hace algunos años. Tiene 125 pies de altura y sólo 9 de anchura.

Como M. Alejandro Schreyer no desduda el confort, ha hecho colocar en uno de los flancos de la chimenea un pequeño camarote en el que podrá descansar y comer. La comida se le subirá por medio de una cuerda.

Para protegerle contra los rayos solares, se fijará un parasol en el guiñón de su máquina.

«El torbellino australiano» es evidentemente un hombre original, dotado de iniciativa; y hay que enviarle todas las felicitaciones que merece, pero no creemos indispensable invitarle á que evite el cansancio intelectual.

## MORITURI

La efervescencia en que hemos vivido durante estos últimos tiempos ha sido causa de que no hayamos prestado atención á una noticia que no deja de ser en extremo conmovedora, ya que se trata nada menos que del fin del mundo.

El suceso está anunciado para el 13 de Noviembre próximo, entre las dos y las cinco de la tarde (hora de la Europa central). Si el autor de esta profecía no fuese más que un Nostradamus más ó menos sospechoso, de incompetencia notoria, comprenderíase la indiferencia con que la tomamos; pero en las condiciones con que se presenta el anuncio, no me explico la tranquilidad de mis contemporáneos.

Para que se tome así, es preciso que la ligereza del espíritu humano sea incurable. El profesor austriaco Rodolfo Falb, el tan conocido sabio, el célebre meteorologista, es quien ha revelado al mundo descuidado la suerte que le espera.

¿Cómo podría dejar de realizarse el fenómeno predicho? Es, pues, evidente cosa, que los días de nuestro planeta están contados. Ya no se trata más que de arreglar nuestras maletas y aprestarnos al gran viaje. El cataclismo final en que ha de abismarse nuestro globo, se producirá desde luego, con una ra-

pidez igual á la del rayo, tal que moriremos sin dolor alguno.

No deja de ser esto un consuelo. En cuanto á la causa material del fin del globo, no es otra cosa que un cometa, un pobre cometa, extraviado, no sé por qué maldito azar, en ese infinito que era ya el tormento de Alfredo de Musset. ¡Cuán justificada era la angustia del poeta!

El suceso que se prepara va á demostrarlo. El astro fatal en su loca carrera se dirige en línea recta hacia nosotros con marcha espontánea. Nada es capaz de detenerlo. Un siniestro ruido se producirá sobre nuestras cabezas, aparecerá una gran masa en el horizonte celeste, oírse un choque, brillará una llama, y el mundo se habrá extinguido.

De todo cuanto hoy nos enorgullece todavía, nada quedará; nada, nada, como no sea, tal vez, un resabio de ceniza que dure algunos minutos en la boca de los habitantes del planeta vecino.

Una humanidad prevenida vale por dos. Así pues, creo por mi parte hacer un bien agitando desde aquí mi modesta campana de alarma junto á las orejas de los transeúntes frívolos. «La hora de la muerte ha escrito Ernesto Renan en «L'Abbas de Jouarre», es esencialmente filosófica.»

Todo induce á creer que ha llegado este momento.

Recojámonos de aquí al 13 de Noviembre, pasemos las semanas que aún nos quedan de vida en meditaciones graves.

Los filósofos son los que han hablado en términos excelentes de la muerte y de cómo ésta se debe afrontar.

Que cada cual, según su temperamento, realice lo que los mejores entre nosotros han escrito.

Repasen los excépticos su Montaigne, los pesimistas su Schopenhauer, los místicos el capítulo «De preparatione ad bonam mortem.»

Ha pasado ya la hora de interesarse por hechos tales como la cotización de la Bolsa y los progresos de la Exposición.

Vamos á entrar ahora en el Gran Todo, vamos á desaparecer entre siniestros fuegos artificiales cósmicos, que dejarán alucinados á los habitantes de los planetas.

En verdad, envidia á estos el espectáculo y rabio para mis adentros de que hayamos de ser nosotros quienes paguemos el escote de ese 14 de Julio interplanetario; pero, ¿qué aprovecha el quejarse? Nada, está echada la suerte y

en marcha ya el instrumento de nuestro suplicio, y pues que desde luego nos vemos ya sacrificados, tratemos al menos, á semejanza de cierto personaje de Ibsen, de exhalar «bellamente» nuestro postrer suspiro.

## Servicio telegráfico

(DE NUESTRA AGENCIA)

Madrid 19—9 n.

En el Consejo de ministros, celebrado hoy, se dió cuenta de la tragedia ocurrida á bordo de la barca brasileña, *Juliana Scholeser*, en ese puerto.

Se ha llevado á cabo la combinación de los altos cargos militares vacantes, firmándose los nombramientos del General Linares para la Capitanía General de Aragón y el General Gamir para la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra y Marina.

Madrid 19—10'30 n.

También fueron nombrados Director General de Carabineros el General Coello, pasando á ocupar el puesto que este deja vacante, el General Arderius.

Madrid 19—10 n.

Han sido ascendidos á Teniente General el de división Sr. March; el brigadier Amerelles á General de división y el Coronel Cuenca á Brigadier.

Madrid 19—11'15 n.

## BOLSA

Deuda perpetua 4 por 100 interior, á 65'00.

Id. id. exterior, á 71'20.

Id. amortizable á 72'45.

Billetes hipotecarios de Cuba, (1886), á 72'95.

Billetes hipotecarios de Cuba, (1890), á 61'15.

Oblig. del Tesoro 5 por 100 con garantía renta Aduanas, á 96'50.

Acciones del Banco de España á 426'50.

## CAMBIOS

Londres, vista, á 00'00 por £.

París, vista, á 26'00 por 100 P.

Tomaseti.

(Queda prohibida, conforme á la Ley, la reproducción de los telegramas que anteceden).

## El conde de Mouravieff

Con motivo de lo mucho que se ha hablado estos días de la visita hecha á Su Majestad en San Sebastián por el ministro de negocios extranjeros de Rusia y de la conferencia que dicho personaje celebró con el Sr. Silvela, á la cual tanta importancia se le ha concedido, creemos de interés publicar los siguientes datos biográficos:

«Es el conde de Mouravieff, ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, una de las más salientes figuras de la diplomacia europea y un personaje de singular importancia en la corte del Czar.

Figura entre los ministros del Imperio otro Moravieff, que desempeña la cartera de Justicia, y con él se confunden muchas veces los periódicos creyéndole el conde Moravieff, que es al que nos referimos, ministro de Negocios extranjeros, y que en la actualidad ha ido de Biarritz á San Sebastián para saludar á S. M. Es de advertir que el conde Mouravieff no es siquiera pariente del ministro de Justicia, aunque los dos lleven el mismo ilustre apellido.

El conde de Mouravieff está casado y tiene un hijo. Es hombre de vasta cultura, apasionado por la literatura y la música y gran conocedor de nuestros grandes autores modernos.

En varias ocasiones ha desempeñado con gran acierto comisiones delicadas del Emperador. Lleva poco más de dos años en el ministerio de Negocios Extranjeros, pero ya mucho antes se distinguió como diplomático hábil é inteligente con motivo de cierta cuestión entre los Gabinetes de Rusia y Dinamarca. Desde entonces el Czar, que le había distinguido siempre con una amistad cariñosa, le llevó á desempeñar la cartera que hoy tiene.

Se ha distinguido siempre como partidario de la alianza franco-rusa. En el reciente viaje del ministro francés M. Delcassé á San Petersburgo, dió el con-

varon en la joven con expresión de avidez indecible, exclamando:

—¡Si el dinero me fuese devuelto! ¿Pedéis, pues, devolvérmelo? ¿Sabéis en dónde está oculto? ¿Sois por casualidad la encubridora de ese miserable?

Lucía, ó no comprendió, ó desdeñó contestar á tan vil acusación, y prosiguió diciendo á su padre:

—No sé si poseo alguna herencia por parte de mi madre, pero vos sois rico, y sin duda alguna me destináis un dote para el día que me case. Pues bien, renuncio á ese dote; no me casaré, trabajaré en vuestra casa como si fuese una extraña, yo llevaré los libros y haré cuanto me mandéis, hasta que hayáis recuperado el dinero perdido; pero en nombre de Dios, no denunciéis al señor de Villiers.

El señor Verdier se encogió de hombros.

—Esto—repuso—es ya demasiado burla, y mal se armoniza vuestra pretensión con las protestas de respeto de que hablabais hace un momento. Retiráos, pues tengo necesidad de estar solo: ni vuestros ruegos ni vuestras lágrimas, me harán desistir de mi empresa; mi decisión es irrevocable; dejad, pues, de ser importuna, me va faltando la paciencia, y no os atenderé más.

Y después de decir esto, el señor Verdier siguió escribiendo.

Inmenso desaliento se apoderó de Lucía.

Comprendía que nada llegaría á ablandar el corazón de bronce de su padre, y sin embargo, quiso probar por última vez.

—¡Padre mio—balbuceó cayendo de rodillas delante de aquel hombre impasible y frío, cuyo rostro sólo expresaba odio y cólera.—No me quejo de mi suerte, pero desde que estoy en el mundo, lo sabéis, nunca he sido muy venturosa. Casi todas las niñas tienen madre, yo no he cono-

cido á la mía. He crecido en el aislamiento, en la soledad, sin saborear esas caricias tan dulces, pues vuestros negocios os alejaban de mí, y cuando estabais aquí no os dejaban sino para probarme que la huérfana sólo era para vos una extraña ó una indiferente. Jamás he exhalado la menor queja, nunca me he rebelado contra la soledad en medio de la cual corría mi niñez, ocultaba mis tristezas en el fondo de mi alma. Os dejaba ver un rostro sonriente cuando mi corazón sufría cruelmente vuestros desvíos, experimentaba por vos y experimento profundo y respetuoso afecto, y quiero, á pesar de la indiferencia con que me miráis, persuadirme de que me queréis como ningún padre quiere á sus hijos. Para probaros mi amor filial, he aceptado resueltamente la vida tal como habéis querido que sea para mí. Hoy, por la primera vez, os dirijo una súplica, y os la dirijo de rodillas. Os pido una prueba, una sola, del amor de padre que tanto necesito para desvanecer mis dudas. Hacedme el sacrificio de vuestras convicciones; renunciad á una venganza que creéis legítima, perdonad al que juzgáis culpable, y lo que me queda de vida lo emplearé en veneraros, en amaros, en bendeciros.

Mientras la joven hablaba, el señor Verdier no había cesado de escribir. Cuando hubo terminado, levantó la cabeza de una manera tan amenazadora, que Lucía se sintió desfallecer y creyó que su corazón cesaba de palpar.

—Debíais saber ya—dijo con tono seco y contundente,—que no me vuelvo jamás atrás cuando he dicho una cosa; no quiero discutir con vos, ya que ponéis mi cariño paternal en duda, tanto más, cuando desde hoy no creo en vuestra ternura filial, y os aconsejo no contéis para nada con la mía. La hija desnaturalizada que coloca en su corazón el recuerdo de un bandido antes que el de su pa-

de de Mouraviéff una fiesta brillantísima en honor del ministro de Francia. Los salones de su magnífico palacio recibieron a cuanto de notable vive en la capital moscovita. Al día siguiente, en un almuerzo de confianza, brindaron el conde Mouraviéff y M. Delcassé por la alianza franco-rusa.

Desempeña además el conde de Mouraviéff los cargos de *maitre de la cour* y chambelán, lo cual prueba la mucha confianza que Nicolás II tiene en su ministro de Negocios Extranjeros.

Hombre de exquisito trato, de amena conversación, muy jovial, práctico en todos los *sports* conocidos, es el conde de Mouraviéff el tipo del diplomático a la moderna.

## CRÓNICA

Ayer, entre 2 y 3 de la tarde, se procedió por el juzgado de marina al levantamiento de los cadáveres del piloto y el marinero que se encontraron muertos a bordo de la barca brasileña, *Juliana Scholesser*, los cuales fueron enterrados en el cementerio del Lazareto municipal.

Se dice que fueron encontradas en las ropas del piloto—sin que respondamos de la exactitud de la versión—una cartera, la mitad de una llave y un revólver Smith de 6 tiros con 5 cápsulas descargadas.

El Juzgado de marina se constituyó esta mañana a bordo de la barca *Juliana Scholesser*, con objeto de practicar diligencias relacionadas con este grave suceso.

Ayer, después de publicado nuestro diario, recibimos el siguiente B. L. M. del Alcalde accidental de esta ciudad. Dice así:

«El Alcalde de Santa Cruz de Tenerife B. L. M. al Sr. Director del periódico LA OPINION, y le ruega encarecidamente tenga la bondad de interesar por medio de su periódico al pueblo de esta Capital, concurran mañana a recibir al muelle al Diputado por esta circunscripción Excmo. Sr. Marqués de Villasegura.

Juan Marti Dehesa aprovecha esta oportunidad para reiterar a dicho señor las seguridades de su aprecio y consideración más distinguida.

Santa Cruz de Tenerife, 19 de Octubre de 1899.»

Tenemos mucho gusto en complacer al Sr. Marti Dehesa, insertando las precedentes líneas.

Como verán los lectores en la sección telegráfica, nuestro distinguido amigo y paisano el Excmo. Sr. D. José March, ha sido ascendido a Teniente General. Reciba nuestra cordial enhorabuena por su merecido ascenso.

Nos aseguran que D. Antonio Zerolo, está dispuesto a asistir a la coronación de Campoamor.

Lo celebramos.

Muy pronto regresará de su viaje por Europa nuestro querido amigo D. Martín Rodríguez Peraza.

Se encuentra enfermo de gravedad el comandante de infantería D. Zacarías Rodríguez.

Desémosle pronto y completo restablecimiento.

A la sesión que celebró el Ayuntamiento de esta Capital la noche del jueves último, asistieron solamente dos concejales y el primer teniente de alcalde, Sr. Fernández Pérez, que la presidió.

Esto es: dos concejales republicanos, los Sres. Arocena y Quintero y el pactista D. Miguel Fernández Pérez.

Y esto acontece en el Ayuntamiento monárquico de Santa Cruz de Tenerife!! Y después dirán que no progresamos!

D. E. P.

Anoche falleció en esta Capital la Sra. D.<sup>a</sup> María Alvarello de Castro, a cuya estimada familia enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

En la isla de Lanzarote han saído abundantes aguas.

Según hemos oído decir, un casino que se ha inaugurado no hace mucho tiempo en la vecina ciudad, piensa dar un baile.

Nos manifiestan que ya comienza a llegar la colonia inglesa al Gran Hotel «Taoro».

También nos dicen que están pedidas todas las habitaciones del magnífico establecimiento.

Nuestro amigo D. Juan Boissier, que está en la Orolava pasando una breve temporada, llegará de un día a otro a ésta, para embarcarse a Las Palmas.

Hemos recibido un libro, cuidadosamente editado, escrito por D. Cirilo J. Moreno, que es muy curioso.

Del mérito de esta obra hablaremos uno de estos días.

Se trata de la historia de la revolución en Las Palmas.

Por la comandancia de marina se ha señalado una nueva enfilación, para el fondeadero de las embarcaciones menores de nuestro puerto.

Se encuentra en esta ciudad, el rico propietario de Lanzarote, nuestro amigo D. José María Rocha.

Le saludamos.

Un amigo nuestro nos pide la inserción del siguiente anuncio, cuya lectura, además, recomendamos a nuestros artistas por lo que pudiese interesarles:

«Concurso nacional de acuarelistas abierto por la casa F. Martínez Ymbert, de Valencia.

—Debiendo proceder a la tirada de un cartel anunciador para el ANIS DEL FIGARO y deseando ofrecer a los artistas españoles ocasión de demostrar una vez más su ingenio, la casa Martínez Ymbert, de Valencia, siguiendo el ejemplo de otras, abre un concurso de acuarelistas para el proyecto de composición de dicho cartel, ofreciendo

Un premio en metálico de 500 pesetas, y un accésit al mismo de 250 id.

bajo las condiciones siguientes:

- 1.<sup>a</sup> Las composiciones alusivas al *Anis Figaro* serán libres en dibujo, colores y tamaño, quedando de propiedad exclusiva del Sr. Martínez Ymbert las dos que resulten premiadas y reservándose el derecho de reproducirlas, agrandarlas, reducirlas ó modificarlas según crea conveniente para el objeto a que piensa destinarlas.

- 2.<sup>a</sup> Los trabajos deberán entregarse con marco ó pase-partout a las oficinas de la casa Pascual y Genis, 13, Valencia, y serán admitidos hasta el día 25 de Noviembre próximo en que quedará cerrado el concurso.

- 3.<sup>a</sup> Cada composición deberá llevar un lema igual al del sobre del pliego cerrado que la acompañe con el nombre del autor; y la casa librería un resguardo que deberá conservarse para retirar en su día las que no resulten premiadas. Aquellas que no fueren recogidas antes del 31 de Enero próximo se considerarán abandonadas sin derecho a ulterior reclamación.

- 4.<sup>a</sup> Todos los trabajos serán expuestos al público a primeros del próximo Diciembre y por espacio de algunas noches en el local de las oficinas de la casa, ó en otro más apropiado si el número de ellos u otra circunstancia cualquiera lo aconsejase. La colocación preferente procurará hacerse por el orden de relativa prioridad con que hayan ido recibidos.

- 5.<sup>a</sup> La designación de premios la hará el Sr. Martínez Ymbert, inspirándose en la opinión general y después de asesorado por personas competentes; resolviendo a favor de aquellos trabajos que a su originalidad reúnan, a juicio suyo, la condición de adaptarse mejor al objeto que se persigue.

- 6.<sup>a</sup> El resultado del concurso se hará público por medio de la prensa de esta Capital el día 15 de Diciembre próximo, y los premios se harán efectivos el día 30 del propio mes, de 10 a 12 de la mañana, en el local de las oficinas mencionadas, previo recibo de los interesados.»

El ejemplo de fidelidad que vamos a contar es por demás conmovedor. Dos palomas belgas y mensajeras vivían tranquilas en el mismo palomar. Una de ellas fué vendida hará cosa de un año a un colomófilo ruso que mostró gran empeño en poseerla, llevándola a su patria.

La paloma, sin duda alguna, ha sentido la nostalgia de su país de origen y el recuerdo cariñoso del amigo de su infancia, hasta el punto de haberse es-

capado un día de estos de su patria adoptiva, reintegrándose en el palomar de su infancia, después de haber recorrido más de cuatro mil kilómetros.

Este hecho es testimonio admirable para una paloma mensajera; pero el haber sabido descubrir, después de un año de ausencia, el palomar en el cual transcurrió su juventud, es prueba elocuente de memoria y fidelidad, que muchos hombres no acertarán a comprender.

Bajo la presidencia del primer Teniente alcalde accidental Sr. Fernández Pérez y con asistencia de los concejales señores Arocena y Quintero, celebró la noche del jueves sesión de segunda convocatoria, el excelentísimo Ayuntamiento.

Se leyó y fué aprobada el acta de la anterior celebrada el 11 del corriente.

Quedó aprobado el pliego de condiciones económicas formado por el negociado para la subasta de 3.000 quintales métricos de leña para carboneo en el monte público de Aguirre y se designó al concejal D. Anselmo Benítez para que asista al acto.

Se dió cuenta de un oficio del Sr. Gobernador civil participando que no resulta cargo alguno en contra de la Dirección de Sanidad de este puerto, respecto de los hechos denunciados por la Alcaldía en oficio de 27 de Agosto último, y se acordó quedar enterado.

También quedó enterado el Cabildo de un telegrama del Excmo. Sr. Subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros; participando el estado en que se encuentran el expediente sobre cesión al Municipio del ex-Convento de San Francisco, y de otro del Excmo. Señor Marqués de Villasegura dando cuenta de su viaje a esta Capital para inaugurar los trabajos del tranvía eléctrico.

A propuesta de la presidencia se acordó obsequiar con un banquete al expresado señor Marqués de Villasegura y que se abonen todos los gastos que se ocasionen en el recibimiento a dicho señor con cargo al capítulo de Imprevistos.

Y se levantó la sesión siendo las 8 y media.

## LOS NÚMEROS Y EL DESTINO

De Pitágoras acá se ha opinado con frecuencia que regían la vida humana los números, pues ellos son el principio de la armonía y de los secretos ritmos a que la naturaleza obedece. El *Lancet* publica muchos ejemplos de la acción de una cifra sobre un destino.

Una persona, cita el periódico, que se rompió el índice de la mano derecha a la edad de diez años el 26 de Agosto, cumplidos los trece, cayó de a caballo y se rompió la pierna sinestera. Con esto empieza la serie de desventuras. A los catorce años, el 26 de Agosto tropezó, rompiéndose en una piedra los dos huesos del antebrazo izquierdo. Al siguiente año, y como siempre el 26 de Agosto, trituróle un carruaje la pierna izquierda en dos puntos. Por fin, el 26 de Agosto siguiente se le amputó la pierna derecha.

Desde entonces tuvo la precaución de pasar en cama el día fatal. Habiendo visto, así, transcurrir veintiocho años con tranquilidad, juzgó su suerte conjurada y se levantó el 26 de Agosto de 1890, rompiéndose la pierna izquierda. Con frecuencia se ve ser funesto un día de la semana a una raza entera: Enrique VIII murió el martes, 28 de Enero de 1547; Eduardo VI, el martes, 6 de Julio de 1553; María Tudor, el martes, 6 de Julio de 1588; Isabel, el martes, 24 de Marzo de 1603. Ni aun hoy día han cesado en sus extragos semejantes influencias. Lord Beaconsfield temía el 19 de Abril; murió en tal día.

El 8 de Junio era azaroso para lord Gladstone, como que en tal fecha evitaba emprender ningún trabajo importante; una sola vez faltó a esta regla, y, con motivo de presentar el 8 de Junio el «bill» del *Home rule*, fué derribado del poder. La superstición de las fechas no es, sin embargo, una particularidad de los hombres de Estado ingleses, pues existe en general entre los negros de Oceanía. Habrá nacido de la metafísica más sutil ó quizás del fetichismo más ingenuo.

## Sección marítima

Registro  
anual  
y mensual  
de vapores

2 ODE OCTUBRE

1242 **85** Vapor alemán *Patagonia* de Hamburgo, con carga general de tránsito; tomó carbón, agua y víveres y salió para Rio Grande, despachado por Hamilton y C.<sup>a</sup>

1243 **86** Vapor alemán *Belgrano* de Buenos Aires, con carga general de tránsito; tomó carbón, agua y víveres y salió para Hamburgo, despachado por los mismos señores.

1244 **87** Vapor inglés *Clan Mensies*, de Liverpool, con carga general de tránsito; tomó carbón, agua y víveres y salió para Delagoa Bay despachado por Cory Brothers y C.<sup>a</sup>

1245 **88** Vapor español *Dolphin*, del Pto. de la Cruz, en lastre, a la orden.

1246 **89** Vapor francés *Ville de Maranhao*, del Havre y escalas, con carga general de tránsito; tomó carbón, agua y víveres y salió para Matadif, despachado por Hardisson Hermanos.

## ENFERMEDADES DE LA SANGRE

Los médicos, en su práctica, encuentran constantemente casos de enfermedades de la sangre que son hereditarias.

Observan síntomas de estas enfermedades en los niños desde su primera infancia, y para su curación recetan invariablemente el famoso preparado conocido por Emulsión Scott, de aceite de hígado de bacalao.

El tratamiento por la Emulsión Scott, tan universalmente apoyado por los médicos, es diferente y mucho más eficaz que cualquier otro, y se comprende esto, porque la Emulsión Scott reforma el organismo y enriquece la sangre con las substancias que se necesitan para formar nuevos tejidos y extirpar los gérmenes del mal.

Todos los hombres de ciencia concuerdan en que la Emulsión Scott es la más agradable al paladar y la fórmula más eficaz de aceite de hígado de bacalao, pues posee propiedades que la naturaleza ha designado para arrancar el mal del organismo. Al efecto, debe insistirse en adquirir la verdadera Emulsión Scott, la que distinguirá de las falsificaciones inferiores, por la marca de fábrica: un hombre llevando sobre sus hombros un gran pescado. La siguiente carta de un notable doctor de Córdoba, habla de su experiencia con este remedio modelo:

D. Cristóbal García y González, Médico de número, por oposición, del Hospital Provincial de Córdoba.

CERTIFICO: que he tenido ocasión de administrar la Emulsión Scott en numerosos casos de Escrofulosis, Raquitismo, Tuberculosis y otras afecciones de índole especial, acompañadas de empobrecimiento orgánico, siendo en todos ellos beneficiosos los resultados obtenidos, y teniendo la inmensa ventaja de ser tolerada dicha preparación aun existiendo trastornos gastro-intestinales que hacían muy difícil el uso de otros medios de efectos análogos. Considero, pues, este medicamento indispensable en muchas enfermedades, tanto por sus brillantes efectos terapéuticos, como por su sabor grato y fácil administración. — Dr. CRISTÓBAL GARCÍA. 27 Febrero de 1896.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Depósito al por mayor para el grupo occidental de este Archipiélago, en casa de D. Lorenzo Filipes, calle del Norte, número 4, Santa Cruz de Tenerife.

## Se ofrece

un sirviente para fonda ó casa particular. Se encuentra en la calle del Clavel número 15, en esta Capital.

2.172-8

## Pérdida

de un magnífico guardapelo de oro con un ramo de brillantes en una de sus tapas, extraviado en los alrededores de la plaza de Julio Cervera. La persona que se lo haya encontrado y quiera devolverlo a la casa número 22, de la calle de Consolación, será debidamente gratificada, a más de agradecerse por ser un recuerdo de familia.

## Sección Religiosa

20 DE OCTUBRE

Santo de hoy.—San Feliciano y San Juan Cancio.

Santo de mañana.—Santa Ursula. Cuarto menguante el día 26, a las 8 y 35 m. de la mañana en Leo. Nubes.

CULTOS PARA MAÑANA

PARROQUIA MATRIZ  
Misas rezadas de 7 a 7½, cantada a las 8; a las oraciones el Rosario.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO  
Misas rezadas de 7 a 7½, cantada a las 8; a las oraciones el Rosario.

IGLESIA DEL PILAR  
Misas rezadas de 5½ a 7½, cantada a las 9; a las oraciones el Rosario.

**Meteorología**

OBSERVACIONES HECHAS A LAS 9 DE HOY

Barómetro reducido a cero	757.60
Termómetro a la sombra	25.0
Tensión del vapor	18.2
Humedad relativa	72.5
Viento	S. S. W.
Fuerza del viento	1.
Cielo: parte cubierta, décimas	9.
Temperatura máxima de ayer	27.0
Id. mínima de anoche	21.7
Estado del mar	Llano
Lluvia en las últimas 24 horas: milímetros	0.0

Continúan siendo las mejores las



De venta en la Papelería y Librería, Castillo, 56.

2.170-7

**Se vende**

el establecimiento de comestibles, calle Candelaria, número 12. En el mismo darán razón.

2.168 (a)

**Panificadora**

Se venden 2 acciones de «La Oportunidad».

Informarán en esta imprenta.

2.168 (a)

**Importante**

Se desea colocar de 30 á 40.000 pesetas, con buena hipoteca y al interés del 6 por 100 anual.

**A los vinicultores**

**MUTAGINA.**—Se venden en el escritorio de Ezequiel Mandillo, Castillo 82, las que se aplican para la crianza, conservación y mejoramiento de los vinos en general, en sustitución del alcohol, garantizando al que use este producto que los vinos no se acetifican. 2.104 (a)

CAFÉ Y RESTAURANT

**EL CABALLO BLANCO**

26, Candelaria, 26.

Recientemente inaugurado este establecimiento (único en su clase en esta Capital, por su especial instalación) y satisfecho su dueño de que sus proveedores han de ser en un todo complacidos por las facilidades que presta para el esmerado servicio, y por las manifestaciones hechas por la numerosa concurrencia que me han honrado con sus visitas, deseo hacer constar que aún á fuerza de sacrificios, si fuera necesario, estoy dispuesto á responder gustosamente al deseo público.

Santa Cruz de Tenerife.

José Fernández López.

ADVERTENCIA.—Se despachan cantinas á domicilio. 2.157 (a).

Cada lata va acompañada de certificaciones de eminencias médicas, las que garantizan la bondad de este producto.



Pesetas 2 el bote, hallándose de venta en todas las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Representante en la provincia de Canarias, Ezequiel Mandillo y Benvenuty.

**FILTROS PASTEUR (CHAMBERLAND)**

El más perfecto preservativo contra las enfermedades contagiosas.

Cuidado con las imitaciones

Unico depósito para las Islas Canarias en casa de

HY. WOLFSON.

**Al público**

Los acreditados almacenes de La Bota de París y La Bota de Oro, con depósitos de calzado en todas las islas, han recibido

de su fábrica en la Península, un grande surtido de todas clases, tanto para señoras como para caballeros y niños, de todas edades.

Los zapatos para señoras, desde 3 pesetas en adelante. Los zapatos para niños, á peseta.

Hemos recibido las nuevas pastillas para limpiar el calzado de nonato blanco y lona. También tenemos un buen surtido en encajes de hilo, propios para señoritas.

Asimismo tenemos un buen depósito de azafrán, superior, á precios muy económicos.

LA BOTA DE PARIS,

Calle de San Francisco, núm. 18.

LA BOTA DE ORO,

Botón de Rosa, esquina á la de la Luz.

2139—(a)



**CHARGEURS RÉUNIS**

Vapores Correos franceses de gran marcha

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES  
El magnífico vapor de gran marcha

**Pampa**

saldrá de este puerto el día 31 de Octubre.  
Admite carga y pasajeros.

Para Dakar, Conakry, Grand-Bassam, Cotonou, Libreville, Cap-López, Matadi, etc., etc.  
El magnífico vapor de gran velocidad

**Ville de Maranhao**

llegará á este puerto el día 20 de Octubre.  
Admite carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

PARA DUNKERQUE Y HAVRE

El magnífico vapor

**California**

llegará á este puerto el día 26 de Octubre.  
Admite carga y pasajeros.

Agentes, HARDISSON HERMANOS.



**VAPORES ESPAÑÓLES TRASATLANTICOS**

DE

**F. Prats y C.ª**

Para Puerto Rico y la Habana  
El magnífico vapor español de gran velocidad

**Miguel Gallart**

saldrá de este puerto el día 5 de Noviembre.  
Admite carga y pasajeros.

Agentes, HIJOS DE JUAN YANES



**The South American S. S. C<sup>o</sup>s**

PARA HAMBURGO

El magnífico vapor

**Belgrano**

deberá llegar á este puerto el día 20 de Octubre.  
Admite pasajeros y 70 toneladas de carga.

Agentes, HAMILTON Y C.ª



**The Union Steam Ship Company's**

PARA SOUTHAMPTON

El magnífico vapor de gran marcha

**GOTH**

saldrá de este puerto el día 27 de Octubre.  
Agentes, HAMILTON Y C.ª



**Messrs George Thompson & C.º**

Para Plymouth y Londres

El magnífico vapor

**Moravian**

saldrá de este puerto el día 20 de Octubre.  
Admite pasajeros y tiene hueco para 100 toneladas de carga.

Agentes, HAMILTON Y C.ª



**Forwood Brothers & C.º**

LINE OF STEAMERS

Para Londres, Via Madera

Según telegrama recibido se espera en este puerto el magnífico VAPOR FRUTERO

**Nubia**

el 21 de Octubre.

Agente, HY. WOLFSON.



**SOCIÉTÉ GÉNÉRALE Transports Maritimes á Vapeur**

PARA MARSELLA, DIRECTAMENTE

El vapor de gran marcha nombrado

**Provence**

saldrá de este puerto el día 21 de Octubre.  
Admite carga y pasajeros.

PARA MARSELLA, DIRECTAMENTE

El magnífico vapor

**Espagne**

saldrá de este puerto el día 3 de Noviembre.  
Admite carga y pasajeros.  
Agentes, HIJOS DE JUAN YANES.



**The New Zealand Shipping C<sup>o</sup>s R. M. S.**

PARA PLYMOUTH Y LONDRES

El magnífico vapor

**Papanui**

llegará á este puerto el día 26 de Octubre.  
Agentes, HAMILTON Y C.ª

**LA OPINIÓN DIARIO POLÍTICO**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

(PAGO ADELANTADO)

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes . . . . . 1.50 Ptas.  
En Ultramar y Extranjero, un semestre. . . . . 10  
Número suelto, 10 céntimos. Número atrasado, 15.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la administración de este diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Teléfono núm. 11.

PRECIOS DE ANUNCIOS

Edictos, anuncios de subastas, arrendamientos, sociedades, etc., la línea á peseta 0.25 la primera inserción y á peseta 0.15 las demás.

Parte de defunción á 2 columnas, tamaño corriente, 10 pesetas cada inserción y á 1 columna 5 pesetas id.—Mayores tamaños, precios convencionales.

Comunicados, la línea, desde pesetas 0.25 á 0.50 por inserción.

Los demás anuncios con arreglo á las condiciones y precios de tarifa.

Dirjase toda la correspondencia al Administrador de LA OPINIÓN, San Francisco 32, imprenta.

En cumplimiento de la Ley de 14 de Octubre de 1896, todos los anuncios satisfarán el impuesto de 10 céntimos de peseta por cada inserción.

**IMPORTANTE**

Itinerario de los vapores correos interinsulares. Cuadro completo de las salidas y llegadas á los puertos en las cuatro expediciones mensuales.

Se encuentran de venta en esta imprenta á 15 céntimos ejemplar.

**PURPURINAS**

Oro, plata, roja y lila, clase superior, se venden en la imprenta de este diario á 1.50 pesetas el paquete de 40 gramos.

IMPRESA DE FÉLIX S MOLOWNY.—San Francisco, 32.